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РЕФЕРАТ 

В дипломной работе 50 страниц, 40 использованных источников. 

Ключевые слова: НОМИНАЦИЯ, ЛЕКСИКО-СЕМАНТИЧЕСКАЯ 

ГРУППА, СТИЛИСТИЧЕСКАЯ МАРКИРОВАННОСТЬ, ОНОМАСИОЛО-

ГИЧЕСКАЯ КЛАССИФИКАЦИЯ, СЛОВООБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ СТРУК-

ТУРА.  

Объектом исследования являются наименования лиц женского пола по 

профессиональному признаку. Общее количество анализируемых единиц со-

ставляет 760. Источник материала – «Толковый словарь названий женщин» 

Н. П. Колесникова (М., 2002). Данный словарь предоставляет возможность не 

только комплексного описания женских номинаций по профессии, но и их 

многоплановой характеристики.  

Цель работы – выявить структурно-семантические и стилистические 

особенности женских номинаций по профессиональному признаку.  

В работе были использованы различные методы. При отборе лексическо-

го исследуемого языкового материала применялся метод сплошной выборки. 

Характеристика, объяснение и анализ исследуемых языковых явлений про-

водились с помощью описательного и сравнительного методов. Использо-

вался также статистический метод.  

В ходе исследования были описаны базовые понятия теории номинации, 

охарактеризована женская номинация и ее виды; произведена тематическая и 

ономасиологическая классификации существительных, называющих лиц 

женского пола по профессии; охарактеризована их словообразовательная 

структура: описаны способы образования изучаемых лексических объектов, 

проанализированы мотивирующие слова и словообразовательные форманты, 

выражающие определенные типы значений; выявлены стилистические осо-

бенности слов исследуемой группы.  

Проведенное комплексное исследование наименований лиц женского 

пола по профессиональному признаку позволяет говорить о наличии опреде-

ленных закономерностей в их образовании и функционировании. Эти зако-

номерности обнаруживают, с одной стороны, однотипность структуры и се-

мантики данной группы лексики, а с другой стороны, разнообразие, индиви-

дуальность их отношений и связей.  

Профессиональные женские номинации как особый класс слов русского 

языка предоставляют возможность для их дальнейшего изучения. Такое изу-

чение можно считать перспективным. 

  



SUMMARY 

Thesis: 50 pages, 40 sources. 

Keywords: NOMINATION, LEXICAL-SEMANTIC GROUP, STYLISTIC 

MARKEDNESS, ONOMASIOLOGICAL CLASSIFICATION, DERIVATION-

AL STRUCTURE. 

The subject of the research is the nominations of females on a professional ba-

sis. The total number of analyzed units is 760. "Female names dictionary" by N.P. 

Kolesnikov (2007) serves as a source material. This dictionary gives the possibility 

of a comprehensive description of female nominations by profession as well as 

their multidimensional characteristics. 

The purpose of the thesis is to identify structural and semantic as well as sty-

listic features of female nominations on a professional basis. Various methods 

were used in the course of the study. The method of continuous sampling was used 

in the selection of lexical language material. Characteristics, explanation and anal-

ysis of researched language phenomena were done with the help of descriptive and 

comparative methods. There was also used a statistical method. 

In the course of the study basic concepts of the nomination theory were de-

scribed, female nomination and its types were characterized; thematic and onoma-

siological classifications of nouns which denote females by professions were 

made; their derivational structure, methods of formation, motivational words and 

derivational formants which express certain types of meanings were revealed and 

analyzed; stylistic features of words from a researched group were identified. 

The comprehensive research of female nominations on a professional basis let 

us speak about the existence of certain regularities in their formation and function-

ing. These regularities show, on the one hand, repeatability of structure and seman-

tics of this lexical group and, on the other hand, variety, and identity of their rela-

tions. 

Professional female nominations as a special class of words of the Russian 

language give the possibility for further studies. This kind of research can be re-

garded as promising. 


